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有關跟進缺課學童個案的措施 
 

立法會兒童權利小組委員會將於 4 月 4 日討論「跟進缺課學童個案的措施」，本

人特來函向局方就此議題作出查詢，詳情如下： 
 

根據傳媒的報導，2011/12 至 2015/16 學年，共有 162 名學童失蹤 。而根據教育局

向兒童權利小組委員會提交討論文件，指去年底經檢討後已採用新機制，包括增加家

訪次數，以及多次家訪無果下，將個案轉介警方或社署跟進。 
 
就以上所述，本人有以下疑問： 
 
1. 教育局一直未交代，上述 162 名學童的個案詳情，包括： 
（1）他們失蹤時的年齡； 
（2）他們失蹤前已缺課多長時間； 
（3）教育局跟進了多久； 
（4）教育局曾否將個案轉介其他部門。 
 
2. 教育局指，會重新跟進上述 162 個失蹤個案，惟局方一直未曾交代進度。按法

例，局方只需跟進 6 至 15 歲缺課學童，故請問局方： 
（1）這些失蹤個案中，多少人現時仍介乎 6 至 15 歲； 
（2）就仍處 6 至 15 歲失蹤學童，局方現時已尋回多少人； 
（3）就已逾 15 歲的失蹤學童，局方是否直接放棄跟進。 
 
3. 教育局最新提交的文件聲稱，去年底已採用新機制，但有別於過往做法，教局

並無發出通告說明新機制，故本人想向局方查詢： 
（1）局方曾稱去年底曾檢討舊機制，請問檢討有何結果； 
（2）請問局方在採用新機制時，有否諮詢學校、社署、警務處、社福機構及社工

的意見； 
（3）請問局方何時公布新機制內容； 
（4）多名駐校社工指，近來缺課組非常忙碌，有些個案甚至沒有留下直線電話號

碼，令前線無法尋求支援，請問局方如何確保新機制運行暢順，局方就新機制有否加

配人手。 
 
4. 教育局一直未就缺課個案的時間和原因，編製統計數字。如屯門山景邨雙屍悲

劇後，曾有傳媒向局方查詢相關數字，但局方只透露過去 5 年，每年大約有 1,600 至

1,700 名缺課七日或以上的小學及初中學生，並沒有對外公佈進一步的詳情。由於教育
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局是全港唯一掌握這些數字的部門，局方不編制數字實大大窒礙社會探討輟學問題。

故此本人促請局方交代： 
（1）教育局會否就缺課個案的時間和原因，編製統計數字，並定期公布。 

 
本人謹請局方對跟進缺課學童個案的措施作出更詳細的交代，及交代日後處理缺

課學童政策及機制為何。   
 
謹此奉達，祈請示覆。如有任何查詢及疑問，煩請致電 2613 9200 或電郵至

miya@cheungchiuhung.org.hk 與本議員辦事處聯絡。 
 
敬祝  台安 
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